

学校だより

1 2 月 第 9 号

○心も体もたくましい子 ◎進んで考えくふうする子 ○いつも仲よく助け合う子

令和6年11月29日 小金井市立小金井第一小学校

3年振りに開催の学習発表会で、子供たちは日常的な学習の成果を堂々と発表できました!

校長 浅野 正道

11月15日(金)16日(土)の二日間、3年に一度の学習発表会を開催しました。前回の学習発表会から、それまで行われていた学芸会的な演劇の発表ではなく、全ての学年・梅の実学級で、日常的な学習の成果を発表する場となりました。今回の学習発表会でも、それぞれの学年・梅の実学級が、各教科等で「子供が主体的に考え、話し合い、表現する授業」を継続してきた成果を、工夫した形態で発表していました。教科等の学習での学びについて、劇や物語の形態で発表したり、ICT機器等を使用して視覚的に示したり、群読や合唱・合奏として発表したりするなど、発達段階による特色も十分に表して、子供たちが自分の言葉で、自信をもって堂々と発信していたことが、実に素晴らしかったです。

代表委員会では、今回の学習発表会のスローガンを、「みんな輝け!個性をいかす発表会」と決定し、全校に周知をしました。前日のリハーサルから三日間、全ての学年・梅の実学級の発表を見ると、このスローガンに則り、子供たちは、その個性をいかし、とても輝いていることが分かり、感動の連続でした。特に、今回、子供が自分たちで考えた台本づくりからスタートし、用具や衣装、演出等までアイディアを出し合って、オリジナルな発表をつくり上げた学年も見られました。これは一朝一夕でできるものではなく、前述のとおり、各教科等での授業の積み重ねによるものと、教職員が思い切って子供たちにかなりの部分を委ねたことの成果であり、子供たちが確実に主体的な学びの力を向上させ、発揮できたのです。

前回の学習発表会は、昨年11月10日(金)に実施した社会科全国大会に向けて、学校全体で社会科を中心とする校内研究に取り組んでいる中、主として社会科や生活科の学習の発表となりました。しかし、今年度からは、他教科等へ校内研究を広げていることもあり、国語、社会、理科、音楽、総合的な学習の時間、生活単元等、発表の教科等にも広がりが見られたことが特徴的です。さらに、一生懸命に発表するのはもちろんのこと、他学年の発表を真剣に鑑賞する子供たちの態度も素晴らしかったです。皆がのめり込むように発表を見て、聞いて、自ずと拍手や手拍子が沸き上がっている光景にも、深く感動したところです。運動会の時と同様に、学校としての一体感が見られ、とても嬉しく幸いに思います。そして、学習発表会に向けて、6年生が14日(木)と15日(金)の二日間、前日準備として会場の準備・清掃等を実にしっかりと、気持ちを込めて行っていたことも素晴らしかったです。このようにして、毎年、大きな学校行事等への取組をとおして、本校の良さが伝統的に下級生へと確実に引き継がれています。

もう一つ、学習発表会当日まで、何度も何度も、一人 一人の子供が、どのようにしたら自信をもって良い発表 を行えるのか、十分に個性をいかして輝けるのか、真剣 に話合いを重ねて、熱心に指導・支援を続けてきた教職 員の努力と工夫についても、この場を借りて皆様にお伝 えしたいところです。合わせて、保護者の皆様には、子 供たちの衣装等の用意や家庭での練習、体調の管理等で、 大変お世話になりました。

また、学習発表会当日の受付時間帯に、多くの保護者の 方が、受付・誘導・会場等のボランティアとして主体的に 関わってくださったおかげで、安全でスムーズに学習発表



会を実施することができました。終了後には、今回も多くの保護者の方から、アンケートにおいて、発表 内容や子供たち及び教職員の頑張りに対して、温かいお言葉を頂戴しました。それぞれにとって、大きな 勇気と次へのエネルギーをいただけました。ここに、深く感謝を申し上げます。

さて、あと1か月余りで新しい年を迎えます。保護者や地域の皆様におかれましては、どうか、良い年をお迎えください。来る令和7年が皆様にとって良い年となりますように、心より祈念しております。

〈読書感想文入選おめでとう〉

小金井市立小中学校読書感想文コンクール

入選

1年 K.O さん

2年 T.K さん

3年 I.I さん

4年 H.K さん

5年 A.H さん

6年 Y.Y さん

今年度の読書感想文コンクールも、多数の応募 がありました。小金井市主催の読書感想文コンク ールは、入選しなかった子供に、「佳作賞」や「参 加証 | が渡されます。ぜひ、来年の夏休みもチャレ ンジしてみてください。

〈学校評価ご協力のお願い〉

本校では、毎年、教育活動や学校運営等の状況に ついて評価を行い、その結果に基づき、学校教育の 更なる改善を図ることを目的として、学校評価を 実施しています。スクールメールのアンケート機 能を活用して、回答をお願いします。

12月2日(月)にスクールメールを配信いたし ますので、期限までにご回答ください。詳細は、別 途お便りをご覧ください。

〈終業式と始業式について〉

2学期終業式

12月25日(水) 12:30頃下校予定

3学期始業式

1月 8日(水) 12:30頃下校予定

※持ち物等は、各学年の学年便りをご覧 ください。

〈エデュケーション・アシスタント〉

2学期よりエデュケーション・アシスタント 2名が、1年生、2年生の学年補助の仕事を行っ ています。

12	月	学校行事予定表
日	曜	学校行事・児童活動等
2	月	TV 朝会 安全指導 全学年4時間授業 スポーツ週間始 研究授業(5時間目 5年3組)
3	火	5年、6年、梅の実学級保護者会
4	水	全学年4時間授業 研究授業(5時間目 1年3組)
5	木	音楽集会
6	金	クラブ⑨ スポーツ週間終
7	土	
8	日	
9	月	TV 朝会 全学年5時間授業
10	火	全学年5時間授業 避難訓練
11	水	4年色覚検査(希望者)
12	木	HFT⑦
13	金	クラブ⑩
14	土	
15	田	
16	月	TV 朝会
17	火	梅の実学級5時間授業
18	水	
19	木	音楽集会 4年社会科見学
20	金	
21	土	
22	田	
23	月	全学年5時間授業
24	火	給食終 全学年5時間授業 大掃除
25	水	終業式 全学年4時間授業
26	木	冬季休業日始
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	年末休業
31	火	年末休業
2	水	年末休業
1/8	水	始業式 安全指導 全学年4時間授業

〈年末年始のお知らせ〉

12月29日(日)~1月3日(水)まで

■ 年末年始休業のため、校内には入れません。

学習発表会の思い出

各学年の発表を見た感想を、カードに書いて、互いに 伝え合う活動を行いました。子供たちは廊下に掲示した カードをじっくりと読み、自分たちの取り組みの成果を 実感していました。その一部を紹介いたします。

4年生から、2年生へ

- 海の中の生き物の表現がとてもきれいで した。また今度の学習発表会を頑張って ください。
- 振り付けを大きくしたり、お話に出てくる魚になりきったりしていて、すてきだなと思いました。
- スイミーが、海の様子に感心しながら、 きょうだいたちを探している様子がよく 伝わってきて、良かった。

各学年から、梅の実学級へ

- カラフルパワフルワンダフルの演技を見たら、バランスよく食べたくなりました。
- ・栄養について学んだことを生かして、給食 の献立を考えたのが、すごいと思いまし た。
- 給食はたくさんのことや、私たちのことを 考えてつくってくれているんだと、改めて 感じました。これからはもっと、大切に給 食を食べていきたいです。

3年生から、5年生へ

- 私は、サークル・オブ・ライフを見て、命って一人に一つ、絶対になくしてはならないものだと分かり、命の大切さについて、もっと考えました。最後のライオン・キングの合奏も、とてもすてきでした。
- 音楽がとてもよかったです。私も、自分の 命について考えてみたいと思いました。
- 生きるってすごいことだと分かりました。 人は共存していて、動物も同じで、生きる のは楽しいことだと学びました。

6年生から、1年生へ

- 1年生の元気な演技を見ていると、私も 気持ちが明るくなりました。また、堂々と しているみんながかっこよかったです。
- 教科書の「くじらぐも」を、自分たちなり にアレンジして発表していて、かっこよか ったです。「ピカピカの1年生」を見たと きは、かわいくダンスをおどっていて、楽 しめました。

5年生から、3年生へ

- 今まで全く興味のなかったたんぽぽだけ ど、発表を聞いて、たんぽぽはこんなに ぼくの知らなかったことがあったと分か り、たんぽぽについて興味をもち始めま した。今度、たんぽぽを見付けて観察し てみたいです。
- ・協力して作りあげた小道具や、物語がとてもすてきで感動しました。次の学習発表会は見ることができませんが、応援しています。

2年生から、4年生へ

- ・4年生の水の旅で、いつも普通に飲んでいた水が、こんなにいろいろな場所を通ってきれいな水になっていると、初めて知って、もっと水を大切にしないといけないと思いました。
- ・水は雨から川になって、きれいな飲める水になっているということを知って、すごいと思いました。また、自分は、たまに水道の水を出しっぱなしにしている子を見かけるので、そんなときは、水をしっかり止めるように言おうと思います。

1年生から、6年生へ

- 日本の歴史をたくさん知れたよ。終わりの言葉がすてきたっだよ。
- 終わりのカイトの歌が心に残りました。
- 6年生が、かなしさを表現できていて、 すごかった。
- 6年生の発表を聞いて、今の生活のありがたみを感じました。また、私もタイムスリップをしてみたいと思いました。
- 太陽の塔のクイズが面白かったです。正 解でした。楽しかったです。